



PAZ CON LA CREACIÓN

Justicia, paz y estilos de vida



[Enlace a la motivación de la campaña](#)

Oración y propuesta educativa para Bachiller

ORACIÓN: EXAMEN ECO-IGNACIANO

1* Adopto una postura relajada, cierro los ojos y hago silencio interior. Traigo a mi mente algún sitio de la naturaleza que me evoca recuerdos bonitos, lo repaso, lo recreo, lo contemplo... y doy gracias a Dios por ello.

2* Intento ser consciente de dónde está Dios en la naturaleza que me rodea cada día, y en aquellas personas que me cruzo a diario. Y pido a Dios por ellos.

3* Contemplo cuál es mi actitud de criatura de Dios ante lo creado por Él. ¿Soy consciente de la gratuidad del regalo recibido? ¿Expreso y comparto gratitud ante ese regalo? ¿Qué hago para conservarlo? ¿Qué estoy dejando de hacer? ¿Entiendo las consecuencias de mis actos en consumo y como repercuten sobre los más pobres de la tierra?

4* Aprovecho para hablar con Él, conversar al estilo de San Ignacio. Expresar mis dudas y miedos, mis agradecimientos. Pero también escucho lo que me quiere decir, lo que me pide, a lo que me convoca el Señor para ser criatura que tiene especial sensibilidad en el Cuidado de la Casa Común.

Termino mi reflexión con esta oración del Papa Francisco en *Laudato Si*.

ORACIÓN de agradecimiento

Gracias, Señor, por la naturaleza que has creado,
por la tierra y el mar, por las montañas, los valles y los ríos,
por las personas que trabajan la tierra y recogen los alimentos de los campos.
Gracias, Señor, por los animales que nos hacen compañía,

por el sol que nos da luz, por el trabajo que nos ayuda a vivir,

por los árboles que nos dan fruta, madera y hojas que hacen sombra.

Demos gracias al Señor, nuestro Dios, por los árboles de la tierra y los peces del mar,
por el cielo, el agua y el fuego, por las finas hierbas.

Demos gracias al Señor, nuestro Dios, por las estrellas y las nubes, por la muerte y por la vida,
por el viento, el sol y la luna.

Demos gracias al Señor, nuestro Dios, que nos lo ha dado todo. Gracias, Señor, porque todo el mundo tiene la oportunidad de vivir y de disfrutar de las cosas que tú nos proporcionas.

Te pido que los hombres y las mujeres sepamos contemplar y agradecer lo que nos das.

Señor, te doy gracias por las cosas que nos has dado la naturaleza, las cuatro estaciones, y el fruto de las plantas.

Señor, te doy gracias porque cuando hacemos una cosa mal te podemos pedir perdón.

Mi Dios, Perdónanos por todos los males que los seres humanos están cometiendo a la naturaleza en general, sobre todo contaminando ríos, mares, océanos, lagunas, lagos, arroyos, aguas en general.

Por estar destruyendo los árboles, los bosques, matando a los animales salvajes, por estarnos contaminando el aire, la atmósfera, desequilibrando la ecología, por la destrucción de la capa de ozono, por estar destruyendo la naturaleza en general ...

Perdónanos, mi Dios, y ayúdanos a tomar conciencia y actuar con el fin de preservar lo que aún nos queda, lo que queda de la naturaleza, y tratar de recuperar lo que todavía puede y debe ser recuperado.

Perdónanos, mi Dios, y bendícenos a todos, para que seamos mejores personas y seamos conscientes de nuestras responsabilidades hacia todo lo que nos rodea, y también en relación con nosotros mismos.

¡El mundo brilla de alegría! ¡Se renueva la faz de la tierra!

¡Gloria al Padre, y al Hijo, y al Espíritu Santo!

Ésta es la hora en que rompe el Espíritu el techo de la tierra, y una lengua de fuego innumerable purifica, renueva, enciende, alegra las entrañas del mundo.

Ésta es la fuerza que pone en pie a la Iglesia en medio de las plazas, y levanta testigos en el pueblo para hablar con palabras como espadas delante de los jueces.

Llama profunda que escrutas e iluminas el corazón del hombre: restablece la fe con tu noticia, y el amor ponga en vela la esperanza hasta que el Señor vuelva.

Ven, Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos el fuego de tu amor.

Envía tu Espíritu y todo será creado. Y repuebla la faz de la tierra.

AMEN.

OTROS MATERIALES de apoyo a la oración:

Canción: Unirnos al sentimiento de **“ser”** en relación e interdependencia



Ver ["Denean - Mother Earth Song \(As One\) with Lyrics"](#)

PROPUESTAS EDUCATIVAS para bachillerato:



Promover un modo de vida sostenible. Por ejemplo.... utilización de la bicicleta entre nuestro alumnado como cuidado de nuestra ciudad, por ejemplo. **¿Y si reflexionamos y hacemos un listado de propuestas?**



Sería interesante también, implicar al alumnado en la generación de propuestas dirigidas a instituciones (Ayuntamientos, Gobiernos Autonómicos..) para la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos a través del cuidado de la casa común.



Analizar críticamente los problemas medioambientales realizando en grupos cooperativos un proyecto de investigación sobre la BIODIVERSIDAD en nuestra ciudad.

- ¿Es necesaria la biodiversidad en nuestra ciudad?
- ¿Dónde reside la biodiversidad en nuestra ciudad?
- ¿Cuál es la situación actual de la biodiversidad en nuestra ciudad?
- ¿Cómo podríamos aumentar la biodiversidad en nuestra ciudad?

El objetivo de la actividad sería conectar la crisis climática con la desigualdad social en nuestra ciudad promoviendo la esperanza activa (por ejemplo:

<https://biobilbao.bilbao.eus/acciones-municipales/biodiversidad-urbana/>

<https://fundacion-biodiversidad.es/>



Carta o manifiesto a nuestra ciudad. El objetivo de esta actividad sería expresar las preocupaciones, esperanzas y compromisos, realizando una reflexión para promover la conciencia ecológica. Cada alumno escribiría una carta o manifiesto a su ciudad en clave de sostenibilidad y su relación con el medio ambiente y posteriormente se leerían en clase generando un debate.



[Carta de las ciudades europeas hacia sostenibilidad \(La Carta de](#)

Aalborg)



'Carta a la Naturaleza' del alcalde de Ciudad del Cabo, Dan Plato

"Espera y actúa con la creación"
(Rm 8, 19-25)

¿QUÉ SIGNIFICA ESPERAR Y ACTUAR CON LA CREACIÓN?

El Papa Francisco nos anima a:

- **Vivir una fe encarnada**, que sabe entrar en la carne sufriente y esperanzada de la gente.
- **Unir fuerzas** y contribuir a repensar entre todos la cuestión del poder humano, cuál es su sentido, cuáles son sus límites.

El Santo Padre, en *Fratelli tutti*, nos invita a vivir un espíritu de amistad social y de fraternidad universal, a la paz cristiana y al cuidado de la casa común.

¿CÓMO VIVIR ESTE ESPÍRITU DE FRATERNIDAD UNIVERSAL?

El Espíritu Santo llama a la comunidad creyente:

- A extender esta armonía entre la humanidad también a la creación en la **responsabilidad por una ecología humana e integral**, camino de salvación de nuestra casa común.
- A la **conversión de estilos de vida**, para oponerse a la degradación del medio ambiente.
- A manifestar una crítica social que sea, en primer lugar, **testimonio de una posibilidad de cambio**.

“ El cuidado de la creación no es sólo una cuestión ética, sino también eminentemente teológica: concierne al entrelazamiento del misterio del hombre con el misterio de Dios. ”

Hacia el Jubileo del año 2025 vayamos al encuentro de **"una vida que sea un canto de amor a Dios, a la humanidad, con y por la creación, y que encuentre su plenitud en la santidad"**.

"Espera y actúa con la creación"
Jornada mundial de oración por el cuidado de la creación
1 IX 2024

SECRETARÍA PARA EL SERVICIO DEL DESARROLLO HUMANO INTEGRAL

www.humandevopment.es

OTRAS PROPUESTAS EDUCATIVAS:



Textos para una lectura compartida, análisis crítico y diálogo:



"Antropoceno: tiempo para la ética ecosocial y la educación ecociudadana"

El Legado Medioambiental del Papa Francisco Sigue Vivo:

<https://laudatosimovement.org/es/news/el-legado-medioambiental-del-papa-francisco-sigue-vivo/>

Doce razones para la esperanza:

<https://es.greenpeace.org/es/en-profundidad/estas-seran-las-consecuencias-del-cambio-climatico-en-espana/una-docena-de-razones-para-la-esperanza/>

Justicia ecológica:

<https://tiempodeactuar.es/blog/justicia-ecologica-o-cuando-la-naturaleza-puede-denunciarte/>

Acciones por un planeta saludable: <https://www.un.org/es/actnow/ten-actions>



Video de Manos Unidas (subtitulado en euskera): [Decrecimiento](#)

